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日前，市民赵先生反映，在滕
州市火车站广场上，轮滑人群和
儿童电动玩具车让广场“车水马
龙”，让公共休闲地成为小型“运
动场”。赵先生说，“火车站广场
本是公共场所，可是现在被一些
商家圈起来教学轮滑赚钱，这不
是把公共场所变为自己的赚钱地
了吗？”

10日晚上 8点左右，位于滕
州市大同路的火车站广场上，不
少市民在广场座椅上休息。在广

场中心，有不少滑轮滑的年轻人
和玩电动玩具车的儿童，几个年
轻人用绳子把一块空地围起来，
一圈一圈地玩着轮滑。不一会
儿，来了几位穿着轮滑戴着护膝
和头盔的小朋友，在经过一系列
的“热身”运动后，轮滑课程有序
地开始了。带着5岁的儿子来这
学轮滑的市民李女士说，“晚上带
孩子来运动一下挺好的，男孩不
能太娇惯，应该适当运动一下。”

而附近商户王先生表示，这

种圈地教学的方式他认为不妥。
火车站广场本就是供市民休闲的
公共场所，现在被商家圈起来教
学赚钱，再加上摆地摊的，玩具汽
车租用的，使本来就不大的地方
变得很拥挤。“而且有时候个别商
家还会因为争地方而发生争执，
搞得这里乱七八糟的，影响了来
广场休闲的市民。”王先生说。

（特约记者 王雪纯）

公共场所“圈地”绳子一围赚钱

休闲广场成了“轮滑场”

12日，家住矿区街道新远社
区的邵女士来到新远社区居委
会，为这里的工作人员和社区网
格员送上了一面锦旗，表达谢意。

前段时间，邵女士的母亲因
为身体原因，住院治疗了半个多
月，出院回家时还无法正常行
走。“出院时，是 120急救车把我
们送回来的，到了楼下以后，我和
姐姐无法将我的母亲抬到四楼的
家中，正巧社区的网格员从这里
路过，他们主动帮我们把我母亲
抬上了四楼，不仅如此，他们还热
情地帮我们收拾了家里的卫生，
这些举动都让我感到很亲切也很

感动。所以我特地做了一面锦
旗，作为我为他们点赞的方式。”

新远社区的网格员刘晓燕
说，“其实这都是我们应该做的，
当天我和一名同事正在小区里巡
查时，看见一辆 120 急救车进了
小区，我们本以为是小区住户家
有突发情况，就加快脚步跟着急
救车过来了，一看才知道是我们
小区的沈奶奶出院回来了。我们
发现救护车上只有一名男司机，
还有就是沈奶奶的两个女儿，她
们很难将沈奶奶抬上四楼，所以
我们就帮忙，把沈奶奶抬回了
家。到了沈奶奶家，我们发现，可

能是长时间没人的缘故，家里显
得比较凌乱，于是我们就给稍微
打扫了一下，又给晒了晒被子。”
（记者 李佼 通讯员 李振卿）

由于董先生所住的小区是新
建小区，因此有很多年轻人新婚
入住。从五月一日至今，董先生
所在单元楼里就有三家结婚的。
每次在婚礼举办之前，办喜事的

“主家”就会和亲戚朋友一起把楼
道里装饰一番，从楼道门开始，就
贴满了红纸条和喜对联，楼道的
墙壁上也粘上了不少气球，楼道
的栏杆和扶手更是缠满了五颜六
色的彩带，虽然看着漂亮，但是婚
礼结束以后，楼道里就会变得一
片狼藉。

楼道外面的花园以及楼道里
面到处是彩色纸片，而楼道墙面
上的气球已经被弄破，墙上留着
难清理的气球碎片和双面胶，原
本缠在栏杆扶手上的彩带也被楼
道里的孩子扯断，扔的到处都是，
而且这些彩带留在扶手上时间长
了很容易粘上灰尘，这给需要扶
扶手上下楼的老人带来了不便。
除了这些装饰物以外，由于来往
的客人比较多，地上的烟头等垃

圾也不少。
小区里的物业不负责清扫楼

道内的卫生，办喜事的人家也不
主动清理楼道。家住一楼的董先
生面对脏乱的楼道很是无奈，只
能简单地清扫一下楼道门口和自
己家门口，对于举办婚礼人家留
在栏杆上的彩带等装饰物也不敢
擅自清除，董先生希望这些举办
完婚礼的邻居们在忙完自家喜事
之后能自觉地把楼道里的卫生清
理一下，还楼道干净整洁。

（记者 杨舒）

近日，一场趣味横生的运动会在峄城区坛山街道办
事处大院举行，120多名居民参加了比赛。比赛设有“托
球跑”、“四人五足跑”、“袋鼠跳”等项目，社区居民同场竞
技交流切磋增友谊。

（记者 马高超 通讯员 张宁 摄）

地上纸屑烟头墙上留有胶带气球碎片

喜事办完楼道也要收拾干净
为营造热闹喜庆的氛围，家里有喜事的居民都会

把楼道装饰一番。家住薛城区锦阳河路某小区的董先
生提醒，希望邻居在婚礼结束以后把楼道里的装饰物
也清理一下，还干净整洁的楼道卫生。

老人行动不便网格员主动帮忙
打扫卫生晒被子 成了居民好帮手

枫丹白露：小区是我家，环境靠大家。共同
居住在同一个环境里，大家应该互助互爱，
既不能各扫门前雪，亦不能随手扔垃圾，污
染公共环境。

社区QQ群

勿用针砧:楼道就像一条纽带，维系着生活
在这栋楼上的每一个人，将这条纽带打扫
干净，应该是所有人共同的责任，况且谁也
不愿每天踩着垃圾进家门吧！

司马:前几天，有位邻居喝醉了，吐在电梯
内臭气熏天，也不去打扫。大家共同生活
在一座楼内，假如都不顾楼道卫生，那还有
什么邻里情可言呢。

阿尔缇妮斯:我住在桃园小区，单元楼道内
的灯有时不亮，希望楼道里的感应灯能有
人及时维修，方便老年人晚上出门。关爱
楼道，关爱老人。

电影特工：邻居在楼道堆杂物，越堆越多，
影响通行了，看样子还会继续堆下去，越来
越成规模，我想写个字条贴到堆放处，做善
意提醒，希望堆放人看到后能赶快清理，改
掉恶习，以后也不要再堆了。

梦女孩：小区楼道是大家共同生活的环境，
需要大家一起来维护。希望大家都能够自
觉将垃圾及时扔到楼下，不要长期堆积在
门口。才能解决楼道的卫生问题，保护好
自己的生活环境。


